
 

 

CENÁRIO 
15 a 21/08/2012 

 
1. Data: 15/08/12 

Entidade: Arianas Bazar e Materiais de Construção 
Parceiro: José Bonifácio Filho  
Função/Profissão: Comerciante 
Município/Estado: Duque de Caxias/RJ 

DECLARAÇÃO PESSOAL 
Depoimento: 
“Está havendo um esforço em prol da educação, que realmente precisa mudar. O 
nosso ensino está muito precário e o Governo está se dedicando. Hoje, estamos na 
época de eleição e estão falando de saúde e educação, mas só falar não funciona. 
Seria bom se os governantes olhassem para a educação, porque povo educado é 
povo com saúde. Não adianta só prometer e não realizar, mas deve ter um foco só. 
Creio que o foco principal deva ser a educação. Remunerar bem os professores e 
estimulá-los para melhorar a qualidade do ensino que está muito precário, muito 
ruim. Tem que haver uma mudança radical nesse sentido, até porque queremos ser 
um país de primeiro mundo e isso é um dos principais critérios: a boa educação.” 
 

 
 

2. Data: 15/08/12 

Entidade: Associação Carioca de Catadores e Ex-Catadores  
Parceiro: Roberta Alves de Oliveira  
Função/Profissão: Representante Comercial 
Município/Estado: Duque de Caxias/RJ 

SUGESTÃO 
Depoimento: 
“Aqui na nossa unidade, na Associação Carioca de Catadores e Ex-catadores, 
estamos situados no bairro de Jardim Gramacho, em Duque de Caxias. Temos uma 
parceria com a Faetec com cursos de reforço em português, matemática, e também 
cursos de pedreiro, carpinteiro e eletricista. Espero que continue executando esse 
trabalho em apoio aos jovens, para ampliar a Baixada Fluminense e ajudar o coletivo 
de catadores e ex-catadores, que tem uma qualidade de ensino da antiga 4ª série. 
Que chamem os associados e cooperados para incentivar a esses catadores a 
voltarem a estudar, a voltar para a sala de aula. É necessário se qualificar. Gostaria 
muito que vocês fizessem uma parceria com a Faetec, para que pudessem nos ajudar 



 

 

nesse processo de qualificação desses alunos. Estamos dispostos à visita de vocês, 
para fazermos novas parcerias. Aqui temos três escolas, se tivermos mais incentivo 
aos catadores para voltarem às salas de aula, será um sucesso.” 
 

 
 

3. Data: 17/08/12 

Entidade: Núcleo Familiar 

Parceiro: Adária Ribeiro Santos 
Função/Profissão: Autônoma 
Município/Estado: Nilópolis/RJ 

DECLARAÇÃO PESSOAL 
Depoimento: 
“Tenho saudades da antiga educação, pois a escola pública era uma referência. Hoje 
sentimos medo de passar por ela. Tem que investir mesmo. O problema do Brasil não 
é financeiro, é social. Resolvendo essa deficiência, o resto vem com o tempo. Fico 
olhando para essas grandes metrópoles, como França e Londres, que estão lá 
embaixo, mas que construíram coisas boas por meio do estudo. Que tenham sucesso 
nesse propósito na educação.” 
 

 
 

4. Data: 17/08/12 

Entidade: Núcleo Familiar 

Parceiro: Sandra Helena Daniel Pereira 
Função/Profissão: Bancária 
Município/Estado: Engenheiro Paulo de Frontin/RJ 

DECLARAÇÃO PESSOAL 
Depoimento: 
“Engenheiro Paulo de Frontin tem uma média de 8 a 9 mil habitantes, mas a escola 
da rede pública aqui é muito boa. Tem tido boas notas e até mesmo as pessoas das 
proximidades sabem disso. Estou me referindo ao Grupo Escolar João Kopke e 
também ao CIEP, que nós temos visto frequentemente na televisão sobre o ensino 
dos estudantes. Porém, acredito que deveria ter uma aula de boas maneiras para os 
alunos, porque o que vemos quando estamos em situações cotidianas, como andar 
de ônibus, por exemplo, não é agradável. Viajo de ônibus e vejo um comportamento 
terrível, nem parece que são estudantes. Nós também vemos que os professores 
estão sofrendo muito. Se chamarem atenção do aluno quase apanham. Esse é um 



 

 

problema geral e não sei o que o Governo pode fazer quanto a isso. Entendo que 
devem se preocupar com alimentação, com estudo e com outros aspectos, mas essa 
parte de bons modos é onde está o problema. Creio que os pais também devam fazer 
um trabalho em relação a isso. Deve ser um trabalho em conjunto com a escola, pois 
estamos vendo coisas terríveis acontecer. Os pais estão se apoiando nos professores 
e muitas vezes eles se sentem até mesmo oprimidos. É algo que já está fora do 
controle e a tendência é piorar se não houver uma atenção. Os pais dos alunos quase 
batem nos professores se eles reclamam do aluno em uma reunião! Acredito que 
deve ter um trabalho voltado para isso. Já vi alunos que entram no ônibus, veem uma 
idosa quase caindo e não têm coragem de dar o lugar. Acho isso um absurdo e fico 
apavorada. Por outro lado, também vejo que a questão da alimentação, da merenda 
que está muito boa. Há alguns anos não era assim, mas agora está nota dez!” 
 

 
5. Data: 20/08/12 

Entidade: Núcleo Familiar 

Parceiro: Rita de Cássia Goulart 
Função/Profissão: Aposentada 
Município/Estado: Magé/RJ  

DECLARAÇÃO PESSOAL 
Depoimento:  
“A minha filha termina esse ano com 17 anos o Ensino Médio em uma escola 
estadual. Convivo com essa questão: ocorre descaso com a educação, falta de 
professores e descrédito sobre a educação que está sendo avaliada. Na segunda-
feira, tenho uma reunião na escola porque o ensino está jogado. Os professores não 
comparecem e é muito fácil receber salário sem comparecer. Há aspectos que estão 
deixando muito a desejar e não é culpa do Governo. São questões que já acontecem 
ao longo dos anos. Estão acabando com o ensino. Estou acompanhando, via 
pesquisa, uma escola rural que teve um índice muito elevado de aprovação devido à 
educação que os alunos recebem. Hoje, a minha filha teria aula às 19h, mas às 18h30 
já está em casa. Ela termina esse ano o curso de formação de professores e esse 
curso está sendo exterminado. Talvez, a turma dela seja a última a se formar. Ela 
estudava no Instituto de Educação Carlos Camacho, que foi desestruturado, mas 
funciona agora no CIEP 128, onde eles estão realmente acabando com o ensino de 
formação de professores. Digo isso, porque me formei no ensino de formação de 
professores no ano de 1977. Era uma instituição que, de fato, educava e hoje vejo 
com tristeza a bagunça que se tornou. Gostaria que eles olhassem com mais atenção 
para os municípios que estão mais afastados, onde falta merenda escolar. Sei que o 



 

 

Governo se predispõe a mandar isso, porém, acontece um desvio e uma corrupção 
muito grande em todas as áreas. Estão acabando com a integridade moral e com a 
educação dos pais. Vejo pais que não sabem dar respeito aos seus filhos. Estou muito 
triste com tudo e não me refiro somente ao Governo, mas sim do nosso país e de 
todo o mundo.” 
 

 

6. Data: 20/08/12 

Entidade: Rádio Comunitária Comunidade FM 
Parceiro: Gustavo 
Função/Profissão: Locutor 
Município/Estado: Nova Friburgo/RJ ELOGIO 
 
Depoimento: 
“Acho essas informações do boletim importantes para esclarecer as dúvidas dos 
ouvintes a respeito da educação pública do Estado. Aqui em Nova Friburgo, esses 
projetos têm rendido bastante. De um modo geral, acho que está bem legal.” 
 

 

7. Data: 21/08/12 

Entidade: Igreja Evangélica Assembleia de Deus-Amazonas 
Parceiro: Paulo Santana da Silva 
Função/Profissão: Pastor 
Município/Estado: Nova Iguaçu/RJ ELOGIO 
 
Depoimento: 
“Parabéns, pois na realidade os alunos estavam sendo aprovados sem condições de 
aprovação. Essa evolução significa trabalho, e a educação atravessou uma fase 
muito ruim no Brasil, mas parece que está surgindo uma luz no fim do túnel. Estou 
vendo os parlamentares também, se as aspirações deles forem verdadeiras e 
voltarem a se dedicar e empregar esforços para melhorar a educação no nosso país, 
esse é o caminho.” 
 

 
 

8. Data: 21/08/12 

Entidade: Rádio Comunitária Clube de São Francisco 



 

 

Parceiro: Acácio Oliveira 
Função/Profissão: Locutor 
Município/Estado: Rio de Janeiro/RJ 
 ELOGIO 
Depoimento: 
“Valorizou muito meu trabalho depois que vocês começaram a fazer contato com a 
rádio. Sinto alegria em poder fazer essa transmissão, porque nos dá mais força e 
coragem para trabalhar. Nosso público sabe que somos corretos e que oferecemos 
um serviço de qualidade, de utilidade pública. Os ouvintes gostam muito dos 
informativos. Já ficam no aguardo sempre nos mesmos horários. A nossa rádio 
comunitária tem uma boa cobertura e muita gente a ouve.” 
 
 

 
9. Data: 21/08/12 

Entidade: Autoescola Levy Gasparian (Filial 1) 
Parceiro: Luís Silva  
Função/Profissão: Médico 
Município/Estado: Duque de Caxias/RJ 

CRÍTICA 
Depoimento: 
“A meu ver as coisas não estão acontecendo como vocês estão falando. O brasileiro 
não está sendo bem orientado e não tem uma boa educação. Eu tenho um ponto de 
vista totalmente diferente do que vocês estão me dizendo. É muito fácil falar sobre 
Bolsa Família, Bolsa Jovem... Daqui a pouco, o Governo vai criar o Bolsa Sexo. A 
pessoa faz sexo e ganha R$100,00. O brasileiro está mais ignorante do que antes, 
porque ignora os fatos e toda a realidade. Vou passar essa mensagem para todos. 
Falar sobre o que o Brasil está fazendo pelos nossos estudantes, porém não concordo 
com isso.” 


